
Seniorenbeirat

Protokoll Nr. SNB/03/2022

über die öffentliche Sitzung Seniorenbeirat am 24.06.2022,

Ahrensburg, Peter-Rantzau-Haus, Manfred-Samusch-Str. 9, R. 2

Beginn der Sitzung : 09:35 Uhr
Ende der Sitzung : 12:00 Uhr

Anwesend

Vorsitz

Weitere Stadtverordnete, Beiratsmitglieder

Verwaltung

Entschuldigt fehlt/fehlen

Weitere Stadtverordnete, Beiratsmitglieder

Herr Edgar Müller

Herr Andrejs Grigjanis
Herr Horst Kanthak
Frau Renate König
Frau Doris Köster-Bunselmeyer
Frau Andrea Krieger
Frau Irmgard Schulz-Wheater
Frau Anne-Marie van Oosterum-Arnu
Herr Wolfgang Zimmermann

Frau Gudrun Klein

Frau Birgit Buschmann
Herr Helmut Frank
Herr Wolfgang Hanisch
Herr Arthur Klaus Korte
Herr Andreas Puk
Frau Jutta Angelika Wonschik-Steege



Behandelte Punkte der Tagesordnung:

1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung

2. Einwohnerfragestunde

3. Festsetzung der Tagesordnung

4. Einwände gegen die Niederschrift Nr.02/2022 vom 28.04.2022

5. Bericht des Pressesprechers:
u. a. Zwischenstand Info-Broschüre des Senioren- und Behindertenbeirats

6. Zwischenstand Arbeitsgruppe "Organisation der Sprechstunde"

7. Ideensammlung "Was können wir als Seniorenbeirat für die Bewohnrinnen
und Bewohner ab 60 tun?"

8. Kurzberichte

8.1. Kurzberichte aus den Ausschüssen

8.2. Kurzbericht aus der Stadtverordnetenversammlung

9. Aktuelle Entwicklung Aktionsbündnis
Kurzbericht Frau Wonschik-Steege/Frau Krieger

10. Eingabe an den Beirat zum Thema Seniorenfreundlichkeit der SB-Märkte in
Ahrensburg

11. Kenntnisnahmen

12. Verschiedenes

13. Termine



1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung

Der Vorsitzende begrüßt die anwesenden Seniorenbeiratsmitglieder.
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung.

2. Einwohnerfragestunde

Eine Einwohnerin fragt, welche Position der Seniorenbeirat zur Entwicklung
der geplanten leistungsstarken Bahnverbindung zwischen Hamburg und
Fehmarn als Anbindung des Fehmarnbelt-Tunnels und des damit
wachsenden Personen- und Güterverkehres durch Ahrensburg hat.
Der Vorsitzende antwortet, dass man die Entwicklung verfolge und nach
Vorliegen konkreter Pläne das Interesse der Ahrensburger Seniorinnen und
Senioren in den Ahrensburger Gremien zum Ausdruck bringen werde.

3. Festsetzung der Tagesordnung

Es gibt keine Einwände.

4. Einwände gegen die Niederschrift Nr.02/2022 vom 28.04.2022

Es gibt keine Einwände.

5. Bericht des Pressesprechers:
u. a. Zwischenstand Info-Broschüre des Senioren- und Behinderten-
beirats

Zur Broschüre wurden alle Änderungen und Ergänzungen auf der Basis des
1. Layouts termingerecht an inixmedia weitergeleitet.



Gedankt wurden Birgit Buschmann und Anne-Marie Van Oosterum für die
perfekte Korrektur der Texte. Z.Zt. steht noch ein neues Foto für den
Behindertenbeirat aus, welches auf dem Klappfolder/Straßenkarte eingesetzt
wird. Inixmedia ist darüber informiert.
Weiterhin wurde seitens der Verwaltung der Stadt Ahrensburg um einen
Aufschub um zwei Monate für den Druck des Prospektes gebeten. Mit
inixmedia soll Kontakt aufgenommen werden, um dies zu vereinbaren. Anlass
ist die Neuwahl des Bürgervorstehers.
Nach Abschluss des Berichtes dankten die Mitglieder des Seniorenbeirats
Wolfgang Zimmermann für seinen bisherigen Einsatz für die Erstellung der
neuen Seniorenbroschüre.
Wolfgang Zimmermann

6. Zwischenstand Arbeitsgruppe "Organisation der Sprechstunde"

Es folgt ein Vortrag zum Stand durch Irmgard Schulz-Wheater, Wolfgang
Zimmermann und Edgar Müller, siehe Anlage Kurzprotokoll Sprechstunde
vom 31.5.2022.

Irmgard Schulz-Wheater bemängelt die mangelhafte Kommunikation, z. B.
durch E-Mail, insbesondere bei einem Mitglied des Beirats, als Beispiel
nannte sie das Senioren-Radeln.

Von Beiratsmitglied Horst Kanthak folgt der Einwurf: Eine Verschiebung auf
eine Sprechstunde im Abstand von 14 Tagen sei nicht ausreichend,
deswegen sei er dagegen. Alle anderen Teilnehmer sind dafür.

7. Ideensammlung "Was können wir als Seniorenbeirat für die
Bewohnrinnen und Bewohner ab 60 tun?"

–– Problematik der Heizkosten

–– Feststellungserklärung zur Neuberechnung der Grundsteuer - Abgabe
digital über ELSTER - Ihr Online-Finanzamt, nur in Ausnahmefällen
auf Papier

–– Begehung und Prüfung der Supermärkte



8. Kurzberichte

8.1. Kurzberichte aus den Ausschüssen

Bau- und Planungsausschuss Mai und Juni 2022

Am 11.05.2022 wurde der Entwurf eines Flächennutzungsplans für
Ahrensburg trotz erheblicher, mündlich vorgetragener Bedenken der
Verwaltung und des Bürgermeisters mehrheitlich zur Kenntnis genommen.
Verwaltung und Bürgermeister beklagten vor allem die zu geringe
Ausweisung von Potentialflächen für den Wohnungsbau. Eine knappe
Mehrheitsentscheidung (7:6) fiel gegen die Ausweisung einer Sportfläche am
Beimoorweg (die der Entwurf vorgesehen hatte).

Am 18.05.2022 legte die Verwaltung einen ersten Entwurf „Standpunkte und
Begründungen“ zum Bürgerbegehren „Lebendige Innenstadt“ vor. Diese
Erläuterungen der Stadtverwaltung und der Fraktionen der
Stadtverordnetenversammlung sollen jedem Abstimmungsberechtigten
zugehen. Die abschließende Fassung soll in der
Stadtverordnetenversammlung am 27.06.2022 abgestimmt werden.
Fortgesetzt wurde unter „Verschiedenes“ die Debatte, warum vor dem
Rathaus kein Fußgängerstreifen eingerichtet wird.

Am 15.06.2022 stellte das Planungsbüro SBI ein Parkraum-
Bewirtschaftungskonzept für Ahrensburg vor, das auf den Parkstands-
Zählungen des Büros aus September/Oktober 2020 und September/Oktober
2021 beruht und damals eine durchschnittliche Parknutzung von 77 % der
Innenstadtparkplätze feststellte. Das Konzept macht Vorschläge für

–– ein Parkleitsystem,

–– eine Einteilung der Innenstadt in Parkzonen und deren
Bewirtschaftung,

–– und die Verbesserung der Parkhausauslastung.

Strittig dürften vor allem die Höhe der Parkgebühren, die zeitliche Begrenzung
des Parkens, das Anwohnerparken, Tagestickets im Bahnhofsumfeld und die
Einbeziehung des Alten Lokschuppens (außer für Reisende mit Fahrschein)
werden.

Vorgestellt wurde auch das Vorhaben „Neubau der Heimgartenschule“.

Die Planung „Tiefgarage Rathauserweiterung“, eine Kleinversion mit 65
Stellplätzen für Rathausmitarbeiter, wurde heftig debattiert. Bürgermeister
Boege sagte die Klärung der Frage zu, ob die Landesbauordnung explizit
einen Verzicht einer Kommune auf die Ausweisung von Mitarbeiterstellplätzen
zulässt.
Doris Köster-Bunselmeyer



Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss

Am 22. Juni 2022 fand in der Mehrzweckhalle Am Hagen eine
Informationsveranstaltung zu diesem Thema statt. Es wurden an mehreren
Info-Plätzen die grundsätzlichen Themen und Organisationsnotwendigkeiten
vorgestellt. In Sachen „Senioren-Beteiligung“ wurde über einen offenen
Sportpark/öffentliche Sportgeräte im geplanten Stadtpark gesprochen.
Geplant ist, dass dieser Stadtpark im Bereich der Stormarnstraße im Rahmen
des Rückbaus der z. Zt. vorhandenen Parkplätze, gegenüber des Baufelds in
der Stormarnstraße entstehen soll. Ein konkreter Zeitpunkt wurde nicht
genannt.
Wolfgang Zimmermann

Finanzausschusssitzung

Es gab keine seniorenrelevanten Themen.
Andreas Puk

Hauptausschuss

Der Bericht wurde von Edgar Müller vorgelesen:
Die Hauptausschusssitzung am 20.06.22 begann mit einer Stunde
nichtöffentlicher Informationen. Um 20:30 Uhr durfte ich zur Sitzung eintreten.
Vorab wurde in nichtöffentlicher Sitzung mit der Polizei der Jahresbericht
besprochen. Mein Antrag zur Sitzung als Beiratsmitglied anwesend zu sein
wurde verneint!
Der Bürgermeister teilte mit, dass zwischenzeitlich mehre (fünf) neue
Mitarbeiter für die Verwaltung gefunden und eingestellt wurden. Es sind aber
noch diverse Stellen vakant.
Es wurde beantragt, dass bei Vorlage von Tätigkeitsberichten die Verfasser
selbst bei der Sitzung anwesend sein sollen.
Der Vorbereitung zur Stadtverordnetenversammlung am 27.06.22 wurde
zugestimmt. Also nichts neues, Bürger waren nicht anwesend.
Arthur Klaus Korte

Sozialausschuss

Es gibt keine Informationen.

Werkausschuss

Zum Werkausschuss gab es keine Informationen.

AG Peter-Rantzau-Haus

Der Bericht wurde von Edgar Müller vorgelesen, siehe Anlagen



Beiratssitzungen Peter-Rantzau-Haus 24.6.2022.
Jutta A. Wonschik-Steege

Kinder- und Jugendbeirat

Im Kinder- und Jugendbeirat fand eine Diskussion über das Bürgerbegehren
statt.
Andrea Krieger

Vereine, Verbände ÖPNV

Hierzu gab es keine Informationen.

Offene Altenarbeit/Netzwerk Trotz Alter

Edgar Müller liest den Bericht von Jutta A. Wonschik-Steege:
Die nächste Präsenz-Sitzung des „Netzwerk trotzALTER“ war für den 22. Juni
2022 geplant. Für den Seniorenbeirat hatte Frau Wonschik-Steege die
Teilnahme daran zugesagt. Die Sitzung wurde kurzfristig wegen Krankheit am
21.6. abgesagt. Es soll zeitnah einen neuen Termin geben.
Auf der letzten Sitzung informierte der Hospizverein über eine neue
Broschüre des Hauses. Frau Wonschik-Steege sagte zu, diese auf der
nächsten Sitzung des Seniorenbeirats zu verteilen. Dies geschieht heute.
Jutta A. Wonschik-Steege

8.2. Kurzbericht aus der Stadtverordnetenversammlung

Es gab keine seniorenrelevanten Themen.
Edgar Müller

9. Aktuelle Entwicklung Aktionsbündnis
Kurzbericht Frau Wonschik-Steege/Frau Krieger

Der Zwischenstand folgt:
Zurzeit ist keine Sitzung terminiert, eine weitere Sitzung ist in Vorbereitung,
dafür gibt es leider noch keinen Termin. Auch ist die genehmigte halbe Stelle
noch nicht besetzt worden.
Andrea Krieger



gez. Edgar Müller gez. Andrejs Grigjanis
Vorsitzender Protokollführer

10. Eingabe an den Beirat zum Thema Seniorenfreundlichkeit der SB-Märkte
in Ahrensburg

Es gab eine Diskussion zu dem Thema: „welche Märkte“ und ob die
Antworten veröffentlicht werden sollen.
Der Fragebogen ist als Anlage beigefügt.

11. Kenntnisnahmen

Birgit Buschmann kümmert sich um die neuen Bänke in der Hagener Allee.
Es gibt Kontakt zur Bürgerstiftung.
An der LSR-Jahreshauptversammlung am 8.Juli in Brokstedt nehmen Edgar
Müller und Jutta A. Wonschik-Steege als Delegierte des Ahrensburger
Seniorenbeirats teil.

12. Verschiedenes

Es gibt keine Wortmeldung.

13. Termine

Der nächste Sitzungstermin ist am 09.09.2022 im Peter-Rantzau-Haus.


